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Expediente

inhais sediou nesta se-
gunda-feira (21) o Fes-

tival de Atletismo pelos Jogos
da Inclusão. O evento contou
com a participação dos alunos
da Apae de Pinhais, da Escola
Municipal Elis de Fátima Zem,
e de instituições municipais de
Quatro Barras e Piraquara. Em
parceria com a Prefeitura de
Pinhais, a atividade organizada
pela Apae integra a Semana
Nacional da Pessoa com Defi-
ciência Intelectual e Múltipla, de
21 a 28 de agosto.

Cerca de 50 alunos atletas
chegaram cedo ao campo do
Polo Esportivo e Cultural Pe-

PMP

Cerca de 50 alunos atletas chegaram cedo ao campo do Polo Esportivo e
Cultural Pedro Arizona, no bairro Alto Tarumã, para disputarem a prova

Pinhais sedia prova de atletismo
pelos Jogos da Inclusão 2023

Ação esportiva reuniu alunos da Apae de Pinhais, escola Elis
de Fátima Zem e instituições de Quatro Barras e Piraquara

P dro Arizona, no bairro Alto Ta-
rumã, para disputarem a prova.
O educador físico Jonas Rodri-
gues dos Campos, da Apae de
Pinhais, destaca que esta é uma
preparação para as Olimpíadas
Especiais da Apae: "São atletas
down, deficientes físicos e com
déficit intelectual. A gente fica
feliz de fazer aqui na nossa ci-
dade. São provas de 100, 200 e
300 metros. A alegria deles é
colocar a medalha no peito,
eles não veem a hora de com-
petir para poder mostrar para
os pais, para os professores,
então isso é gratificante para
nós também." A prefeita Rosa

Maria prestigiou o evento, que
reuniu profissionais da Educa-
ção Especial e esporte, em uma
ação inclusiva: "Parabéns a to-
dos os professores, voluntári-
os e profissionais envolvidos,
mas em especial a vocês alunos,
que estão aqui com a maior ale-
gria para participar desta sema-
na de jogos. O Polo Arizona é
muito utilizado pela comunida-
de, onde temos várias ativida-
des, e hoje serviu de palco para
este trabalho tão importante."

Também estiveram presen-
tes na atividade a deputada es-
tadual Marli Paulino e o ex-de-
putado federal Luizão Goulart.

O deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD) afirmou nesta
sexta-feira, 18, que as recentes medidas adotadas pelo Go-
verno do Estado para modernizar a segurança pública mere-
cem o reconhecimento da sociedade. "A segurança sempre
será uma área crítica, mas as ações do Governo do Paraná
para oferecer melhores condições de trabalho aos policiais
e melhor serviço à sociedade precisam ser reconhecidas e
elogiadas", disse ele. Romanelli destacou o lançamento do
Projeto Falcão, que vai reforçar o policiamento aéreo e ofe-
recer novas tecnologias de combate à criminalidade para a
Polícia Militar. A iniciativa foi apresentada pelo governador
Carlos Massa Ratinho Junior (PSD) e, entre outros investi-
mentos, disponibiliza cinco novos drones de última geração
e quatro helicópteros para ampliar a eficácia das operações
de segurança pública, sendo duas aeronaves novas.

Itaipu faz história nas cidades
do Paraná, afirma deputado
Luiz Claudio Romanelli (PSD)
O deputado Luiz Claudio Romanelli, líder do PSD na As-

sembleia Legislativa, disse na sexta-feira, 18, em Foz do Igua-
çu, que a Itaipu Binacional faz história ao atender as deman-
das de projetos nas áreas ambiental e social que vão contri-
buir no desenvolvimento das cidades paranaenses. "É um passo
importante porque serão R$ 1 bilhão para fazer na melho-
ria da qualidade de vida dos moradores dos municípios. É
uma mudança de chave", destacou Romanelli no lançamento
Mais que Energia. "É uma grande decisão do presidente Lula
e do diretor-geral Enio Verri. A Itaipu faz história porque é a
primeira vez que disponibiliza recursos para atender todos
os municípios paranaenses. O valor é expressivo e agora cabe
aos gestores locais apresentar bons projetos ambientais e
sociais para formalizar a parceria", completou.

EstaR e bicicletário
Dois requerimentos do vereador Marcelo Fachinello (Po-

demos) fazem questionamentos à Prefeitura de Curitiba. O
primeiro solicita informações sobre os motivos que deter-
minaram a implantação do Estacionamento Regulamentado
(EstaR) ao redor do Hospital de Clínicas; enquanto o segun-
do pede esclarecimentos sobre a retirada do bicicletário do
Mercado Municipal.

Agentes da Urbs*
Dois requerimentos do vereador Marcelo Fachinello (Po-

demos) fazem questionamentos à urbanização de Curitiba
(Urbs). O primeiro solicita informações sobre a quantidade
de agentes de fiscalização atualmente lotados na Urbs; já o
segundo questiona o funcionamento e a operação da linha
de ônibus Tramontina;

22 de Agosto
Dia do Folclore; Dia do Supervisor Escolar; Dia de Nos-

sa Senhora Rainha;

Deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD)
destaca ação do governo para

modernizar as forças de segurança
DIVULGAÇÃO
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A Superintendência de
Trânsito (Setran) está
implantando novos se-

máforos em cruzamentos de
três bairros: Batel, Centro e Vis-
ta Alegre. Os equipamentos vão
oferecer mais facilidade na tra-
vessia de pedestres e também
segurança e organização ao flu-
xo de veículos. Um dos equi-
pamentos, instalado no cruza-
mento da Avenida Batel com a
Rua Silveira Peixoto, no Batel,
passa a funcionar a partir das
10h desta terça-feira (22/8). A
pedido de moradores e comer-
ciantes ele contará com uma
botoeira e será acionado pelo
pedestre no momento da tra-
vessia.  Já na quarta-feira (23/
8), as 10h, ocorre a ligação do
equipamento instalado no cru-
zamento das ruas Carlos Raze-
ra e André Zanetti, no Vista Ale-
gre.  A intervenção ocorre após
uma obra de correção geomé-
trica efetuada pela Prefeitura
para reduzir conflitos no trân-
sito e melhorar a acessibilida-
de na confluência das vias lo-
cais. No Centro, no cruzamen-
to da Rua Brigadeiro Franco

Zelo por Curitiba: Setran instala novos
semáforos em 3 cruzamentos movimentados
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Novo semáforo instalado no cruzamento da Rua Brigadeiro Franco com Al. Princesa Izabel

com Alameda Princesa Isabel, o
semáforo começou a funcionar
na última quinta-feira (17/8)
para diminuir acidentes e aten-
der o pedido de moradores.

CRITÉRIOS PARA
INSTALAÇÃO

De acordo com o diretor

do Departamento de Planeja-
mento e Operação da Setran,
Pedro Darci da Silva Júnior, as
instalações obedecem a crité-
rios impostos pela legislação de
trânsito.

"Para que seja possível a ins-
talação do semáforo precisa-
mos fazer um estudo do fluxo

viário daquele local em diferen-
tes horários, ainda mapeamos
o número de acidentes regis-
trados, entre outros dados téc-
nicos", esclarece o diretor.

Segundo ele, o tempo de es-
pera para abertura e fechamen-
to de cada equipamento é va-
riável. "É preciso calcular ques-

tões como a largura da via, o
fluxo de pedestres e veículos
para determinar qual é a me-
lhor programação", finaliza.

INTERVENÇÕES
Cada mudança no trânsito

da cidade é precedida de estu-
dos técnicos, cruzando dados
de fluxo de veículos, de pedes-
tres e de impactos no tráfego,
a partir do acompanhamento
constante feito pela Setran e
das demandas recebidas pela
Central 156 de Atendimento
ao Cidadão. Curitiba tem mais
de 1,3 mil cruzamentos sema-
forizados, dos quais 96% estão
interligados ao Centro de
Controle de Operações
(CCO).

O espaço faz o monitora-
mento em tempo real, com câ-
meras, do fluxo de veículos. Pelo
CCO é possível alterar tempos
de abertura e fechamento dos
semáforos, quando necessário,
e também detectar em poucos
minutos falhas nos equipamen-
tos. Na maioria dos casos, os
reparos podem ser feitos de
forma remota.

As obras na Rua Terra Boa,
localizada no bairro Emiliano
Perneta, estão próximas de
serem 100% concluídas. Os
trabalhos de melhorias foram
iniciados com a revisão com-
pleta no sistema de drenagem,
que é responsável pela cole-
ta e a destinação adequada da
água das chuvas.

Entre os serviços realiza-
dos, destacam-se a terraple-
nagem, o revestimento em as-
falto, a instalação de meio-fio,
calçamento com acessibilida-
de, plantio de grama e de ár-
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As obras na Rua Terra Boa, localizada no bairro Emiliano Perneta, estão próximas de serem 100% concluídas

Obras na Rua Terra Boa se aproximam da conclusão
As amplas intervenções contemplam um novo asfalto e iluminação de LED

Pinhais

vores, sinalização de trânsito
e troca da iluminação, que
passa a ser com lâmpadas de
LED. Sobre o calçamento, res-
salta-se que a calçada é cons-
truída com concreto poro-
so, tecnologia desenvolvida
por técnicos da prefeitura,
que não deixa poças e con-
tribui com a absorção de
água.

Atualmente está em fase
final a colocação do novo as-
falto, entre as ruas Mandagua-
çu e Salgado Filho, além de
reparos finais de calçamento.
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s ginásticas rítmica e ar-
tística do Paraná estão a
todo vapor. Nos últimos
anos, foram alcançados

resultados excelentes nas duas
modalidades, e isso se deve, além
do talento e dedicação dos atletas
e treinadores, ao grande incentivo
do Governo do Estado. Eles são
viabilizados por meio dos Progra-
mas Geração Olímpica e Paralím-
pica e Proesporte, além de espa-
ços qualificados do Estado cedidos
para treinamento.

O Campeonato Brasileiro de
Ginástica Artística, em Lauro de
Freitas, na Bahia, é um exemplo
recente de sucesso na modalida-
de. Júlia Soares, bolsista do Gera-
ção Olímpica, ficou com o vice-
campeonato na disputa deste final
de semana, atrás apenas de Jade
Barbosa. Ela ainda levou o bronze
na trave. O evento, que foi dispu-
tado no Centro Pan-Americano de
Judô e reuniu 50 ginastas de 12
equipes no feminino e 37 atletas
de 10 clubes no masculino, serviu
como teste para o Mundial, que
será realizado na Antuérpia, na
Bélgica, a partir de 30 de setem-
bro.

A ginasta também acumula
ouros em Sul-Americanos e con-
quistou no começo do ano um
ouro inédito no solo na DTB-Pokal,

Ginastas paranaenses contam com apoio do Estado
e alcançam grandes resultados no esporte

O Campeonato Brasileiro de Ginástica Artística, em Lauro de Freitas, na Bahia, é um exemplo recente
de sucesso na modalidade. Júlia Soares, bolsista do Geração Olímpica, ficou com o vice-campeonato

na disputa deste final de semana. Na rítmica, Bárbara Domingos se prepara para o Mundial de Valência
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Bárbara Domingos

A

tradicional torneio da modalidade,
disputado na Alemanha. Ela tam-
bém faz parte da Seleção Brasilei-
ra da ginásticas artística. Com suas
performances impressionantes,
Bárbara Domingos, a Babi, da gi-
nástica rítmica, conquistou diver-
sos títulos importantes nos últimos
anos, como o Campeonato Sul-
Americano, em 2018, e o Campe-
onato Brasileiro, em 2019. A atleta
também representou o Brasil em
competições internacionais, como
o Mundial em 2019, demonstran-
do sua habilidade e dedicação ao
esporte. Ela é bolsista desde 2015.

E a trajetória dela só cresceu

desde então. Babi fez história no
Campeonato Mundial de Ginásti-
ca Rítmica, em Kitakytushu (2021),
no Japão, ao se tornar a primeira
atleta brasileira a chegar à final
individual. Também conquistou seis
medalhas (4 ouros, 1 prata e 1
bronze) no Campeonato Sul-Ame-
ricano de Ginástica Rítmica, em
Paipa, na Colômbia (2022). Ela
garantiu, ainda, o terceiro lugar na
série fita, fazendo história mais uma
vez ao ser a primeira ginasta do
Brasil a trazer medalhas em uma
Copa do Mundo, em Sofia, na Bul-
gária. E as perspectivas são ótimas.
Para o Mundial de Valência, que

inicia nesta semana, na Espanha,
além da Bárbara Domingos, que
treina no Ginásio da Secretaria do
Esporte, representando o Paraná,
estarão presentes as atletas Nico-
le Pircio, de Londrina, e Giovanna
Oliveira Silva, de Toledo, todas bol-
sistas do programa Geração Olím-
pica e Paralímpica.

BOLSA-AUXÍLIO
Na edição 2023 do programa

Geração Olímpica e Paralímpica
66 atletas e cinco técnicos da gi-
nástica foram contemplados, com
destinação de R$ 92 mil, até o
momento, à modalidade. No total,
nesta edição, o investimento é R$
5,2 milhões, com patrocínio exclu-
sivo da Copel, para bolsa-auxílio a
atletas e técnicos vinculados a ins-
tituições paranaenses (federações
e escolas), atendendo desde jovens
promessas a estrelas de renome
internacional.  O programa já in-
vestiu cerca de R$ 50 milhões, so-
madas suas 12 edições.

Outra contribuição importan-
te é a disponibilização do centro
de treinamento dos atletas de Cu-
ritiba e região, localizado na sede
da Secretaria estadual do Esporte,
no bairro Capão da Imbuia. Com
ginásios reformados e equipados,
os atletas podem se preparar com
qualidade e excelência para os

grandes desafios da ginástica mun-
dial e continuar a busca por mais
medalhas.

De acordo com o secretário
estadual do Esporte, Helio Wirbiski,
estes investimentos são imprescin-
díveis para obter bons resultados.
"Desde a primeira gestão do go-
vernador Ratinho Junior, o valor
investido no esporte tem crescido
significativamente e temos colhido
bons frutos desta ação, com as inú-
meras conquistas dos atletas pa-
ranaenses", afirma. Segundo a atle-
ta Dayane Camillo, de Londrina,
duas vezes finalista do conjunto de
ginástica rítmica dos Jogos Olím-
picos e bicampeã dos Jogos Pan-
americanos, o incentivo do Gover-
no do Paraná à modalidade foi fun-
damental para o sucesso da mo-
dalidade nos últimos anos. "Quan-
do eu comecei, o conjunto do Bra-
sil lutava para não ficar em último
nas competições. Com incentivo do
governo e muita dedicação, fomos
finalistas olímpicas por duas vezes",
comemora.

O Geração Olímpica e Para-
límpica levou 35 bolsistas para as
Olímpiadas de Tóquio, sendo 10
olímpicos e 25 paralímpicos. Fo-
ram nove medalhas conquistadas
nos Jogos Paralímpicos: três de
ouro, dois de prata e quatro de
bronze.

Cine Passeio exibe Destino Das Sombras
Marcos e Sérgio vão a um sítio para passar o fim de sema-

na. Recém-separado, Marcos leva também sua pequena filha,
Eduarda. Lá eles recebem a visita da sinistra caseira, Dona
Ária, que conta sobre uma criança desaparecida na proprie-
dade. O passeio começa a se tornar um pesadelo à medida
que eventos misteriosos ocorrem na casa.

O prefeito Rafael Greca rece-
beu, nesta segunda-feira (21/8), em
frente ao Palácio 29 de Março, 28
curitibinhas da Escola Municipal
Margarida Orso Dalagassa, do Ta-
tuquara, que fizeram um passeio
gratuito Linha Turismo como par-
te do projeto Cidadania Jovem -
Informar para Formar, promovido
pela Urbanização de Curitiba
(Urbs) e a Secretaria Municipal da
Educação.

"Estamos aqui, com os curiti-
binhas que fizeram esse passeio na
Linha Turismo na ocasião dos 60
anos da Urbs, e que puderam con-
ferir nossos parques, nosso centro
histórico e nossa Prefeitura. É uma
oportuidade para nossas crianças
aprenderem mais sobre nossa ci-
dade", disse o prefeito, que estava
acompanhado do presidente da
Urbs, Ogeny Pedro Maia Neto, e
da secretária municipal da Educa-
ção, Maria Silvia Bacila.

A Urbs, que completa 60 anos
nesta segunda-feira (21/8), desen-

Curitibinhas embarcam na Linha Turismo e
são recebidos por Greca no aniversário da Urbs

volve o Cidadania Jovem - Infor-
mar para Formar desde 2014. O
objetivo é despertar a consciência
sobre cidadania, educação, susten-
tabilidade e respeito ao bem pú-
blico, em especial no transporte
coletivo.

Depois de uma interrupção de

dois anos por conta da pandemia,
o projeto foi retomado em 2023.
A cada 15 dias, crianças de esco-
las municipais vão até a sede da
Urbs, no Jardim Botânico, onde
assistem uma palestra e fazem uma
visita ao Centro de Controle Ope-
racional (CCO).

"Esse tipo de ação é de grande
importância, pois ao criar a cons-
ciência de responsabilidade social
e ambiental nas crianças, estamos
fornecendo as bases para cidadãos
mais responsáveis.

Ao inserí-los como correspon-
sáveis pela melhoria na mobilida-
de da cidade eles se tornam multi-
plicadores dos benefícios do uso
do sistema e da necessidade do
cuidado com os equipamentos ur-
banos", afirma o presidente da
Urbs.

As crianças participantes de-
vem produzir um vídeo de até três
minutos demonstrando, por meio
de narração, música, teatro, dança
ou outra escolha, o que foi apren-
dido na palestra e na visita ao
CCO.

Uma comissão julgadora esco-
lhe o melhor e a turma ganha-
dora recebe como prêmio um
passeio na Linha Turismo, que
passa por 26 pontos turísticos
da capital.
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Prefeito Rafael Greca acompanhado do Presidente da URBS,
Ogeny Maia Neto e da Secretária de Educação, Maria Silvia Bacila,

recebe estudantes do programa Cidadania Jovem, no Palácio 29 de Março

RESPEITO
Os alunos do 5º ano da escola

Margarida Orso Dalagassa desen-
volveram um vídeo em formato de
podcast com o tema mobilidade
urbana e o transporte coletivo.

Ela aproveitou o passeio da Li-
nha Turismo pelos pontos turísti-
cos da cidade. "Eu vi muitas está-
tuas legais, uma delas de um se-
nhor gordo com barba", disse ela,
ao se referir à estátua do filósofo
chinês Confúcio, no Centro Cívi-
co.

Durante a viagem, as crianças
se divertiram também com minia-
turas de ônibus de papel para
montar, que foram entregues pela
Urbs. "É muito legal, já andei com
o ônibus grande vermelho com a
minha mãe e também o laranja",
contou Vinícius Araújo, de 9 anos.

Participaram do evento tam-
bém os coodernadores do progra-
ma, Clodoaldo Valentim e Eloisa de
Carvalho, e representantes da Se-
cretaria Municipal da Educação.
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direção da Irmandade
da Santa de Casa de
Misericórdia de Curi-

tiba recebeu, na manhã desta
segunda-feira (21), o senador
Oriovisto Guimarães, líder do
Podemos, para apresentar o mi-
croscópio de alta tecnologia
para neurocirurgia, instalado
recentemente no seu centro
cirúrgico.

O equipamento foi adquiri-
do por meio de emenda fede-
ral destinada pelo senador Ori-
ovisto no valor total de R$
1.300.000,00.

"Eu fico muito feliz em ver
o recurso bem aplicado. Não
faço emendas pix e só conce-
do emenda parlamentar a ins-
tituições sérias, que tenham
história e que possamos acom-
panhar. Por isso, temos olhado
com muito carinho para as San-

Santa Casa apresenta equipamento de alta tecnologia
adquirido com emenda do senador Oriovisto
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Senador Oriovisto acompanhado de Eder Stadler, Diretor Adm. Financeiro do Hospital;
Karolyni Tosi, gerente de Relações Institucionais e Rogerio Kuntz, Diretor Geral da Irmandade

tas Casas, sabemos que os re-
cursos serão bem aplicados",
destacou o senador. A primeira
cirurgia com o microscópio foi

realizada no dia 3 de julho e a
gravação servirá para posteri-
or estudo dos alunos da resi-
dência na área.

"Precisamos de apoio dos
parlamentares, tanto nas emen-
das para investimento, como no
custeio. Por isso, temos o pra-

zer de convidar o político que
destinou o recurso para pres-
tar contas e mostrar a impor-
tância da utilização deste equi-
pamento", agradeceu o Diretor
Geral da Irmandade em Curi-
tiba, Rogerio Kunt. Para retira-
da de tumores intracranianos,
em microcirurgias vasculares e
na coluna vertebral, este mi-
croscópio possui recursos téc-
nicos e eletrônicos diferencia-
dos, que auxiliam os neuroci-
rurgiões na tomada de decisões
precisas, para obtenção dos
melhores resultados. "Essa
emenda possibilitou à Santa
Casa comprar o melhor equi-
pamento em tecnologia, em ní-
vel mundial, para esse segmen-
to. A população será muito be-
neficiada", explicou o Diretor
Administrativo e Financeiro do
Hospital, Eder Stadler.

Novas propostas da Prefeitura de Curitiba para Plano de Carreira
dos servidores representam investimento de R$ 500 milhões
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SApós atender os dirigentes

dos sindicatos dos Servidores
Municipais de Curitiba (Sis-
muc) e dos Servidores da
Guarda Municipal de Curitiba
(Sigmuc), a Prefeitura de Curi-
tiba recebeu, na tarde desta
sexta-feira (18/8), representan-
tes do Sindicato dos Servido-
res do Magistério Municipal de
Curitiba (Sismmac).

O secretário do Governo
Municipal, Luiz Fernando Jamur,
destacou aos representantes
do magistério que o impacto da
nova proposta para as seis leis
do Plano de Cargos, Carreira e
Remuneração será de R$ 500
milhões em 2024, o que eleva-
rá o percentual dedicado à fo-
lha de pagamento a 48% do
orçamento.

"Chegamos ao máximo que
podíamos, dentro do limite da
responsabilidade fiscal exigido
por legislação. Faremos um in-
vestimento na política de re-
cursos humanos", resumiu Ja-
mur, que conduziu a reunião
com a secretária da Educação,
Maria Silvia Bacila, e a equipe
gestora das duas secretarias.

Ele ressaltou que esse in-
cremento é exclusivamente em
decorrência do Plano de Car-
gos e não leva em conta todas
as outras necessidades da área
de RH, como a expansão do
número de servidores, o au-

Os Secretários, Luiz Fernando de Souza Jamur (SGM), Maria Sílvia Bacila (SME) reúnem-se
com vereadores Tico Kuzma; Mauro Ignácio; e Serginho do Posto, com representantes do Sismmac

mento na data-base, dentre
outros fatores. Além disso, pon-
tuou, as alterações foram pen-
sadas de modo que todas as
categorias fossem beneficiadas.
"Queremos dar as condições
para que os servidores possam
crescer com dignidade", refor-
çou o secretário.

Os vereadores Tico Kuzma,
Serginho do Posto e Mauro Ig-
nácio participaram do encon-
tro realizado no prédio central
da Prefeitura de Curitiba. Ca-
berá a eles a apresentação das
emendas necessárias à mudan-
ça da proposta inicial do Exe-

cutivo. "A Câmara Municipal
ouviu os sindicatos durante
esse processo que foi muito
importante. Nós trouxemos as
reivindicações e articulamos
com o governo", lembrou o
vereador Serginho do Posto.

CRESCIMENTOS
COMEÇAM EM JANEIRO

O secretário do Governo
detalhou aos participantes da
reunião, entre as modificações,
a ampliação do percentual de
servidores que poderão con-
correr aos crescimentos, a par-
tir de 2024.

"O plano de carreira é feito
para um período longo da vida
do servidor, ele não é para ape-
nas um ano. As leis dos planos
de carreira têm que ser sus-
tentáveis economicamente ao
longo do tempo", declarou Ja-
mur.

Os procedimentos de car-
reira dos servidores municipais
foram suspensos em 2017, de-
vido à insuficiência de recur-
sos para pagamento dos avan-
ços nas carreiras dos servido-
res municipais. A partir do ano
seguinte, foram iniciados estu-
dos da legislação vigente.

Para o crescimento hori-
zontal (entre referências), que
garantirá aumento de 2,8% a
cada referência, haverá vagas
para 40% dos servidores de
cada carreira (a proposta ori-
ginal previa 20%). As vagas se-
rão abertas em janeiro e o pa-
gamento será realizado em ju-
nho do ano que vem.

De acordo com a nova pro-
posta, o próximo crescimento
vertical (entre níveis) será em
2025, com a possibilidade de
crescimento para 20% dos ser-
vidores de cada carreira e au-
mento de 15%, a cada nível. A
primeira proposta considerava
5% dos servidores.

Servidores que tenham do-
enças graves (com direito à
isenção do imposto de renda)
e os que tenham afastamento
para tratamento de saúde de-
vido a acidente de trabalho
poderão participar dos proce-
dimentos.

BONIFICAÇÃO
NO MÊS QUE VEM

Antes mesmo dos cresci-
mentos, em setembro, os ser-
vidores aptos receberão uma
bonificação equivalente a uma
referência, ou seja, 2,8%.

O secretário informou ain-
da que haverá aumento do
vale-alimentação, que passará
dos atuais R$ 13 para R$ 27.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Publicações

Se estiver só, alguém
especial poderá chegar
para ficar.

Saúde mais frágil pe-
dirá atenção, evite
exageros.

O momento será espe-
cial para renovar con-
ceitos.

Algo maior se dese-
nhando para o futuro.

Esta fase será positi-
va para equilibrar as
finanças.

Faça contas, planeje o
orçamento e se orga-
nize

Aprofunde relações e
cultive a serenidade.

As melhores ideias
surgirão em momentos
de relaxamento.

O foco na evolução da
carreira trará reformu-
lações.

Planos para o futuro
estarão a mil esta se-
mana.

Conexão com alguém
especial criará um ce-
nário positivo.

Gestos carinhosos es-
quentarão o clima!

RENOVAÇÃO DA LICENÇA AMBIENTAL
MUNICIPAL SIMPLIFICADA

Central de Est. Trans. E Com. de Mat. Méd. Hosp. Eireli
torna público que requereu ao IAP a renovação de sua Licença de
Operação para limpeza, esterilização e transporte de materiais médi-
cos hospitalares, instalada na Rua Luiz Rivabem nº 957 no município
de Campo Largo-PR.

RENOVAÇÃO DA LICENÇA AMBIENTAL
MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A FARMÁCIA E DROGARIA RAMOS E FROZZA LTDA
torna público que recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambi-
ente - SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental Municipal Simplificada nº
224/2023 para FARMÁCIA, sito à Rua João Leopoldo Jacomel, 11376,
bairro Pineville, município de Pinhais/PR.

RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
Súmula de pedido de licença de operação nº 301938-R3

protocolo 20.838.949-1, válida até 14/08/2027.
A ISOTRON LTDA , torna público que recebeu do IAT, a renovação  de

Licença de Operação para a implantação de Comércio Atacadista de Outras Máqui-
nas e Equipamentos não especificados anteriormente , e Fabricação de outras
Máquinas e Equipamentos de uso geral não especificados anteriormente , implanta-
do na Rua João Vicentini, 190, Distrito  Industrial II, Município de Almirante Taman-
daré, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
A DAKOTA TRANSPORTES LTDA CNPJ: 33.356.301/0001-01 torna público que irá

requerer ao IAT - Instituto Água e Terra a Licença Ambiental de Operação para a atividade de
Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, municipal; Transporte
rodoviário coletivo de passageiros, sob regime de fretamento, intermunicipal, interestadual e inter-
nacional; Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, intermunicipal,
interestadual e internacional; Transporte rodoviário de produtos perigosos e Serviços de reboque,
instalado à Rua Antônio de Araújo Silveira, 97 - Del Rey, CEP 83.090-462 - São José dos Pinhais/PR.

SÚMULA DE CONCESSÃO DE LICENÇA PRÉVIA
A DAKOTA TRANSPORTES LTDA CNPJ: 33.356.301/0001-01 torna público que rece-

beu do Instituto Água e Terra a Licença Prévia (nº 295987 com validade em 22/05/2025) para a
atividade de Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças, municipal;
Transporte rodoviário coletivo de passageiros, sob regime de fretamento, intermunicipal, interesta-
dual e internacional; Transporte rodoviário de carga, exceto produtos perigosos e mudanças,
intermunicipal, interestadual e internacional; Transporte rodoviário de produtos perigosos e Servi-
ços de reboque, instalado à Rua Antônio de Araújo Silveira, 97 - Del Rey, CEP 83.090-462 - São José
dos Pinhais/PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

A empresa LABORCLIN PRODUTOS PARA LABORATÓRIOS LTDA
CNPJ 76.619.113/0001-31 torna público que irá requerer ao IAT, a Renovação
da Licença de Operação para industrialização e comercialização de produtos para
laboratório, reagentes, soluções tituladas, meios de cultura, produtos químicos e
similares e produtos veterinários até 23/08/2023 instalada na rua Casemiro de
abreu, 521. Vargem Grande, Pinhais-PR.

Quatro Barras

Incentivos ambientais são tema da
4ª Conferência Municipal de Meio Ambiente

Evento reuniu entidades, profissionais ligados ao setor, sociedade
civil e representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário

P
M

Q
B

A diversidade ambiental de
Quatro Barras, com por-
ções preservadas de Mata

Atlântica, sua riqueza hídrica e o
número elevado de espécies ani-
mais e vegetais que abriga reque-
rem um olhar de cuidado e de sus-
tentabilidade. Preservar este lega-
do foi um dos temas da 4ª Confe-
rência Municipal de Meio Ambien-
te, realizada na última semana pelo
Conselho Municipal de Meio Am-
biente (COMUMA) com apoio da
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Meio Ambiente, Agricultura e
Bem-Estar Animal.

O evento congregou entidades,
profissionais ligados ao setor, soci-
edade civil, e representantes dos
Poderes Executivo, Legislativo e
Judiciário. Entre os presentes, esti-
veram o presidente do COMUMA,
Fernando Bunn; o secretário de
Meio Ambiente, Cariovaldo Ferrei-
ra Neto, que representou o prefei-
to Loreno Tolardo; o promotor de
Justiça, Dr. André Luiz de Araújo;
o chefe do Escritório Regional de
Curitiba do Instituto Água e Terra
(IAT), Luiz Fornazzari Neto; a ge-
rente de Biodiversidade, Patrícia
Accioly Calderari da Rosa; e o pre-
sidente da Cooperativa Agropecu-
ária de Quatro Barras, José Cassi-
ano dos Reis Neto.

"Diante da grande diversidade
ambiental que Quatro Barras pos-
sui, que hoje possamos ouvir os
anseios da população, somar idei-
as e propostas em prol deste pa-
trimônio", disse o presidente do
COMUMA, Fernando Bunn, já na
abertura. O secretário de Meio
Ambiente também enfatizou a im-
portância do momento. "A confe-

rência é um momento de partici-
pação popular, de soma de esfor-
ços. O prefeito Tolardo nos pede
este olhar sempre atento à nossa
cidade, que traz um legado ambi-
ental muito importante", destacou
Cariovaldo. Também na abertura o
representante do IAT, Luiz Forna-
zzari Neto, falou da satisfação de
participar da conferência em Qua-
tro Barras, uma cidade, segundo ele,
especial sob o ponto de vista am-
biental. "Quatro Barras é realmente
uma cidade especial pelo potenci-
al ambiental que apresenta, por
sua riqueza hídrica, pela Mata
Atlântica. Para nós é uma satisfa-
ção participar deste momento de
soma de propostas públicas", dis-
se ele.

PALESTRAS
O incentivo à conservação foi

o tema central da conferência. Três
subtemas foram apresentados pe-

las representantes do IAT, Hillana
Maria Siqueira de Oliveira e Thais
Fernandes Neulls: Pagamentos por
Serviços Ambientais (PSA), Reser-
vas Particulares de Patrimônio
Natural (RPPN) e ICMS Ecológico.
Estes temas foram os eixos da IV
Conferência Municipal de Meio
Ambiente de Quatro Barras.

O presidente do COMUMA,
Fernando Bunn, fez ainda uma ex-
planação breve sobre a importân-
cia do Conselho Municipal de Meio
Ambiente que, segundo ele, conec-
ta a sociedade civil ao poder pú-
blico. "É o espaço em que o cida-
dão pode participar, elaborar e fis-
calizar as ações do município para
que as iniciativas relacionadas ao
meio ambiente sejam mais bem
aplicadas", explicou.

Ao longo da conferência, foram
discutidos os eixos temáticos para
a elaboração das propostas, que
foram levadas à plenária para apro-

vação. Em seguida houve a reali-
zação da eleição das entidades que
irão compor o conselho:

SETORES ORGANIZADOS
DA SOCIEDADE:
- Centro de Estudos Budistas

Bodisatva Sukhavati
- Ordem dos Advogados do Bra-

sil
- Cooperativa Agropecuária de

Quatro Barras - COAG-QB
- Associação de Amigas e Mulhe-

res Solidárias - AMES

REPRESENTANTES DE
ENTIDADES CIVIS DE
DEFESA DO MEIO
AMBIENTE E/OU
EDUCAÇÃO AMBIENTAL:
- Pró Nature Soluções Ambien-

tais LTDA
- Instituto Caminho Madhyama

Graciosa

REPRESENTANTE DE
ENTIDADE DE ENSINO
MÉDIO OU SUPERIOR:
- Colégio Estadual Arlinda Fer-

reira Creplive
Encerrado o evento, foram en-

tregues certificados aos presentes,
que ao longo da conferência tota-
lizaram mais de cem pessoas. "A
conferência cumpriu seu papel na
gestão ambiental municipal, já que
a participação social é de extrema
importância para atingirmos os
anseios da população e conduzir
qualquer processo de tomada de
decisão na gestão ambiental públi-
ca", avaliou o presidente do con-
selho.

Ao longo da conferência, foram discutidos os eixos temáticos para a
elaboração das propostas, que foram levadas à plenária para aprovação
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Parabéns, Sady!

Sady é diretor-presidente do Agora Paraná,
e está à frente do jornal há mais de 30 anos

Sady e suas amadas filhas Natasha, Thaysa e Luiza

Hoje, a equipe do Agora Paraná não poderia deixar de parabenizar nosso grande
diretor-presidente Sady Ricardo Dos Santos Neto, que aniversariou nessa sexta-
feira (18). Sempre é você, Sady, que parabeniza os aniversariantes, mas agora
é a nossa vez de te homenagear e dizer que celebramos não apenas mais um
ano de vida, mas também a sua jornada marcante, que tem deixado um impacto
positivo em tantas vidas, principalmente em Curitiba e Região Metropolitana.
Desejamos a você muita saúde, alegria, amor, prosperidade, inspirações e
cantorias! Parabéns, Sady, por tudo o que você representa e por enriquecer
nossas vidas com sua presença!

Regiane Ceballos
Gonçalves

Nessa segunda-feira (21), a empresária Regiane
Ceballos Gonçalves celebrou um dia especial!

Desejo que você tenha tido um aniversário repleto
de sorrisos, abraços e momentos inesquecíveis.

Sérgio Renato
Bueno Balaguer

Cumprimentos do jornal ao vereador Sérgio Renato
Bueno Balaguer, presidente da Comissão de Economia
Finanças e Fiscalização, que aniversariou nesse domingo
(20). Parabéns por vir desempenhando um papel
fundamental nas negociações do Legislativo junto ao
executivo, você possui muitos conhecimentos e é uma
inspiração a todos!

Marilia Massignan
Coppla

Nessa segunda-feira (21), a
sorridente Marilia Massignan
Coppla completou mais um
ano de vida. Que a sua
jornada seja abençoada e que
cada passo seja guiado por
muita sabedoria e amor!

Natalia Krupa

Ao meu especial amigo morador de
Piraquara, Humberto Belão, dono
da Peixaria do Belão, desejo um feliz
aniversário. Que esta terça-feira
(22), seja uma data que fique
marcada em sua memória. Desejo
a você muita saúde e alegria!

A querida Natalia Krupa aniversariou
nessa segunda-feira (21).
Desejo que este novo ano
seja repleto de conquistas,

novas oportunidades e
momentos de muita alegria.

Luciano Cordeiro
de Loyola

Cumprimentos do jornal ao geólogo
Luciano Cordeiro de Loyola, morador

de Curitiba. Que seu aniversário
tenha sido apenas o começo de
uma jornada repleta conquistas!


